

Focus sur ...

DEPENDANCES ET PREVENTION



Messages aux parents d'adolescents ! Confiance, tolérance et respect versus règles, devoirs et limites

Le dialogue intergénérationnel, une question épineuse

Tout le monde le sait, l'adolescence est une période complexe pour le jeune et pour ses parents. Les sorties, les bandes de copains, les bars, les heures tardives, le tabac, etc. sont autant de nouveaux comportements, bien que prévisibles, qui questionnent les parents sur l'attitude à adopter.

Lausanne Région s'est inspirée des huit lettres éditées par Addiction Suisse qui abordent ces sujets délicats.

Pour conseiller les parents, l'association a créé sa propre brochure intitulée « Être parent d'un adolescent : si on en parlait ensemble ? » et l'a ensuite traduite en plusieurs langues à destination des parents migrants.

Ainsi des thèmes tels que le tabac, la drogue, l'alcool ont suscité de grandes discussions et des échanges culturels entre les parties prenantes du projet. Pour certaines communautés, il était important d'aborder également des thèmes additionnels tels que les mutilations génitales, le mariage forcé, ou les violences éducatives. Ces sujets difficiles, abordés différemment selon les cultures, ont été traités par de jeunes migrants et leurs traducteurs.

Travail communautaire - Duos

Lausanne Région s'est entouré de 10 interprètes communautaires certifiés, accompagnés de 10 jeunes migrants, qui ont procédé à l'élaboration des textes dans leur langue respective en Italien, Espagnol, Portugais, Anglais, Serbo-croate, Albanais, Somalien, Turc, Arabe et Tamoul.

Ce travail en duo a permis de faire évoluer les textes selon les cultures des différentes communautés concernées. Il en résulte aujourd'hui 11 brochures en 10 langues étrangères dont le contenu va bien au-delà de la traduction.

Les multiples objectifs de cette brochure

- Diffuser, dans le canton de Vaud et parmi les communautés migrantes, des messages de prévention dans une langue facile d'accès et avec un langage adapté aux différentes cultures.
- Permettre aux communautés migrantes de mieux comprendre l'attitude des adolescents souvent en prise avec deux fonctionnements sociétaux et culturels différents.
- Apporter un appui, une aide et des propositions à des parents d'adolescents qui n'ont souvent que la parole de leur enfant pour comprendre la culture et le mode de vie suisses. Leur apporter aussi les adresses du réseau vaudois de professionnels.
- Présenter, par le biais d'un support écrit tel que cette brochure, des messages de prévention dans les cercles de migrants avec le soutien du jeune qui a participé au projet de Lausanne Région.

Mais encore...

DEPENDANCES ET PREVENTION

Journée de réflexion « Espace Public : Prévenir, réagir ? Quels outils pour les communes ? »

La journée de réflexion, organisée, le 15 mai à Epalinges, par la commission Dépendances et Prévention de Lausanne Région, a rencontré un grand succès en accueillant plus de 120 participants !

Lors des 4 ateliers, politiques et professionnels ont pu débattre des attentes des uns et des propositions des autres. Les thèmes traités furent très variés : viséosurveillance, police de proximité, intervention communautaire, démocratie participative, urbanisme sécuritaire, urbanisme du vivre ensemble, travail social de proximité et animation socio-culturelle.

En marge de ces ateliers, trois conférences ont introduit et clôturé cette intéressante journée.

La commission Dépendances et Prévention s'attache maintenant à réaliser des fiches pratiques sur la base des réflexions émises à cette occasion. Elles seront remises aux Municipalités.

NOUVEAU COLLABORATEUR

Un nouveau délégué économique pour la région lausannoise !



Le poste de délégué-e économique a été mis au concours suite au départ de Mme Irina Sakharova. Après avoir pris connaissance de nombreuses postulations, le choix de Lausanne Région s'est porté sur M. Federico D. Andrea, originaire de Zurich et domicilié à Ollon (VD), dont l'expérience et les compétences correspondent parfaitement au profil professionnel souhaité.

M. Andrea a été choisi pour sa vaste expérience en management, gestion de projets et gouvernance d'entreprise.

C'est donc avec un très grand plaisir que Lausanne Région accueille son nouveau délégué économique, qui prendra ses fonctions dès le 16 juin 2014.

PROMOTION ECONOMIQUE

PERL 2014: cinq récompenses au service de l'entrepreneuriat régional !



Le 7 mai, PERL a dévoilé ses lauréats lors d'une cérémonie inédite, en plateau TV direct. Organisé et géré par la Promotion économique de Lausanne Région,

PERL a primé des projets représentatifs de la diversité de l'économie régionale. Les cinq entreprises récompensées, sont actives dans des domaines aussi variés que les sciences de la vie, l'artisanat, les technologies médicales, la propulsion nautique ou la conception de jeux. Le gagnant du 1er Prix, Lunaphore, a été primé pour le développement d'une plateforme permettant d'analyser et classer les sous-types de cancer d'une façon innovante, améliorant significativement l'accès à la médecine personnalisée.

Seul concours suisse porté par des communes, PERL valorise depuis 2003 l'innovation entrepreneuriale locale, avec à la clé 51 projets primés pour un total de CHF 1'160'000.- en 12 ans.

Fort de son succès, le concours donne rendez-vous aux entrepreneurs et aux communes membres pour l'édition 2015. La première étape démarrera en octobre 2014 avec l'appel à candidatures qui sera relayé auprès des communes, des entreprises et de l'ensemble des partenaires de promotion économique de Lausanne Région.

Pour en savoir plus: www.lausanneregion.ch/perl.

Agenda

25 septembre - 17h

Salle des fêtes, Paudex

Assemblée générale de Lausanne Région

8 octobre

Beaulieu, Lausanne

Conférence d'agglomération (PALM)

25-30 novembre

Beaulieu, Lausanne

Salon des métiers et de la formation